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https://www.100test.com/kao_ti2020/224/2021_2022__E7_BB_99_

E6_83_B3_E8_80_83_E8_c101_224841.htm 我来自安徽西北部著

名的贫困地区阜阳，不需要我做过多的解释大家都知道那是

我国几个主要的民工发源地之一。 ２００１年春节后，我也

怀着憧憬和希望随着民工的大潮只身一人来到了上海。折腾

了两个星期后，我阴差阳错的被一家做系统集成的公司录用

做业务员，虽然我只有初中毕业，可是凭着在老家里曾经摸

索过一段时间的电脑在加上一点点的吹嘘，总算是蒙混过关

了。这是家很小的公司，加上和我一批进来的业务员一起也

就十来个人，虽然是做系统集成，可是他们没有任何的优势

，他们只是指望我们能从外面拉来单子做，然后我们从中抽

取提成。对于我来说，在这个人生地不熟的地方每天出去漫

无目的的去拉单子，困难是可想而知的。两个多月过去了，

我一个单子都没有拉到，只能靠那几个少的我都不好意思说

的基本工资惨淡度日。 在后来没多久，和我一块来的业务员

都走了，当时我也想走，可是我离开了这里，还能到哪里去

呢？可能是老板看我为人还算老实，也没有责怪我一直没有

出单子，反而是公司里有什么布线的项目也让我跟着去帮忙

。记得第一次是和公司里的技术员小Ａ到老板的一个朋友的

公司里去做网络布线。这是一个没有任何技术含量的布线，

只是从三楼机柜里的交换机上引出一根网线到一楼，但是这

根线拉到一楼必须要穿墙打洞，还要绕若干个圈子（还好没

有超过１００米）。小Ａ知道情况后激动的当时拉着我就走

说：“这种活哪是我们干的，民工都能干”。 小A和老板是



关系很好的兄弟，既然他不愿意干，第二天老板果然就找了

小B要我带着他去拉线了。小B是绝对正宗的四川民工，做的

一手的好活，机柜里乱七八糟的网线他三下两下就可以把它

理的整整齐齐的，扒高上低打洞穿管拉线更是不在话下。 可

是小B毕竟是民工呀，除此之外拒我观察他连电脑正确的开关

机都不会。经过小B拿着冲气钻一阵狂轰后，接下来的拉线很

快就完成了。我第一次学做线头就是小b教的，记得当是怕夹

不紧头子用力过大，楞是把头子给夹破了。有了这次的经验

后，我知道我也可以做民工了,而且我也觉得我大概只有做个

民工还算够格。 第一次亲密接触广域网是一次给联合利华做

布线的时候，也是特简单的民工级别的拉线。记得当时网线

引入机柜的时候刚好赶上下班时间，因为急着回家所以就在

他们的机柜下面一阵狂拉，然后插到交换机的端口上就走人

了。 谁知第二天去的时候劈头就被他们的网管一阵骂，说我

们搞断了他们的网络通讯，很多国外的分公司都访问不了他

们的服务器，搞的他半夜里来维修。当时我就想：不至于吧

，我有那么大的本事，可以影响他们和国外的通讯？后来问

了他才知道他们是通过什么租用的线路来通讯的，当时不是

很明白现在估计他们用的可能是T1或者是frame relay的线路，

我那次估计是把他们路由器的一个插头给搞掉了。他们用的

就是CISCO的交换机和路由器，现在想想真后悔当时怎么不

多摸两下呢？ 第一次接触CCNA是在２００１年下半年，因

为小A知道公司快要倒台了，所以急着考证要换工作。当时

他花了２５００大元参加培训，而且考试又花了１０００大

元。他的这一系列举动让我大呼见市面了。我靠，这么多钱

，这CCNA到底是什么东东啊？ 当时只知道它是个好东东，



因为小A过了CCNA后在简历中的薪资要求中大笔一挥就写了

６０００元。虽然小A最终没有能找到6000元的工作，可是他

找的那份工作一个月好的时候也能拿个５０００左右，因为

他的实践经验还是很可以的。那时的我只知道这CCNA离我

是太遥远太遥远了，我只是个民工的命，根本就没有奢望过

它。 最终促使我考CCNA的是发生在２００１年底的一件事

情。那时原来的那个公司已经彻底倒闭了，我民工也做不了

了。没有办法只好又找个一个很烂很烂的业务工作。我那时

也不知道中了什么邪，总以后自己做业务能成功，能够挣大

钱，而且觉得自己不做民工最多也就只能去做业务了，压根

就没有想过去学点什么东西。但是不幸的是那份业务工作也

很烂，烂的我都不想说。不久原来的那个老板可怜我把我介

绍到一个做网吧布线的公司工作。估计老板是为了给我要一

份好的工资，把我说的无所不能，连UNIX的操作系统也能搞

定。但这一切却造成了我的尴尬。 记得第一次去工作是在一

天夜里，因为那家网吧等着后天要开业，所以要加班。因为

那家公司同时有多家网吧要做，所以派我独立一个人来搞定

这个网吧。网吧规模还可以，大概１００多台机器，用了５

台２４口交换机堆叠。把这些硬件的东东搞定对我来书还不

算太为难，可是麻烦马上就出现了。因为ADSL接入的时候他

们用了路由器，虽然是很简单的台湾产的路由器，可是毕竟

要调试，再然后要装语音系统软件和网管软件，还要有一个

结帐的终端，服务器的操作系统偏偏就是UNIX的，我的工作

是要把这些东东全部搞定，然后使每台机器可以上网。 你可

想而知，如果对于一个熟练的技术员来说，这些简单的不能

在简单了，可是对于我这些一个只有初中学历、只能干些体



力活的民工来说意味着什么，我头脑里根本就没有这些概念

，天呢我彻底崩溃了。 面对网吧老板又剃茶有递烟那种急切

的心情，我不知道我该怎么办，但我知道我不能强撑下去，

因为这个网吧后天就要开业，我不能因为我的原因耽误人家

的生意。但是我又不知道该怎么面对这一切，借口说要上厕

所，我逃了出去。我都不知道当时是怎么回到那个只有一张

床的所谓的家的。那天我彻底失眠了。 第二天我又不得不回

去继续做那份烂业务。我不知道后来发生了什么事情，但是

我知道肯定有很多人在怨恨我，或许是那个网吧老板，或许

是那家公司，也或许是我那个好心的老板。但是那件事情的

发生让我觉得我必须要学点知识，否则我会后悔一辈子的，

我那时周岁只有２１岁，我知道我还不算太晚！ ２００２年

３月下旬由于某种原因，我终于彻底离开了所在的那个烂公

司。这时我知道是要学点知识的时候了，但是我这种水平，

我能学什么呢？这是我想起了CCNA，我从小A那里大概知

道CCNA是关于网络基础知识和CISCO的操作软件知识的，

可是考试是全英文的。天呢，这无疑又是一个晴天霹雳，我

现在大概也就只记得２６个英文字母了，我能去考吗？而且

还有昂贵的培训和考试费用，钱从哪里来？但是我知道我必

须要学点什么东西，想想那次让我刻骨铭心的尴尬遭遇，我

最终下定了决心，就学CCNA了，而且我准备自学。 向小Ａ

借了他培训时发的原版教材，可是他只有下册，他的上册被

另外一个人给借去了，无所谓先凑合吧。然后东拼西凑了些

钱买了台二手电脑，因为我知道没有电脑是根本没有办法自

学的。四月份开始，我正式走上了CCNA之路。首先解决的

是我的网络知识问题，因为听小A说如果没有一定的网络知



识，看他的那本教材有点难度。 可是我没有太多的钱去买参

考书，但是幸运的是我发现了一张光盘上有PDF版的网络基

础知识和CCNA的中文教材，于是５块钱搞定。 看完了中文

版的教材，在结合以前接触过的东西我稍微对网络懂了一点

。于是我开始了看英文版的教材了。书中的单词我有８０％

都不认识，在这种情况下剩下的认识２０％也就没有意义了

。没有其他的办法只有对着金山词霸一个个的查了。 可是另

人讨厌的是书中的单词很多都是专业性的单词，有时查出来

的意思根本就不能和其他的意思连贯，举个最简单的例子

，serial这个词我开始就知道是连续的意思，直到后来很久才

明白是串口的意思。反正开始的时候也管不了那么多了，凡

是不认识的单词全部都记在本子上，每天都看一遍。就这样

，对着词霸查了一个星期，总算是把书给查完了，第一遍以

后，基本上对书没有什么印象。这时时间是四月十五号了。

接下来紧接着是第二遍，这遍看的时候对照着上次记的单词

感觉好了很多，基本字面意思可以理解了，可是涉及到理论

方面的知识，尤其是命令方面仍然没有直观的理解。 最可恨

的就是我的这下半本书，开始就是关于IP寻址的知识，真的

很难懂，后来结合着中文教材总算是给搞定了。 五天后，大

概在４月２０号，我结束了这本书的第二遍。因为我租的房

子里没有电话线所以不能上网，想了解信息只能到网吧里，

但是想下载软件比如模拟软件就很麻烦了，只有又去麻烦

小A了，还好他当时考CCNA的时候搜集的资料还在，我马上

带着我的硬盘到他家里把他的东东全部给偷了来。 用

了SYBEX模拟软件以后，感觉对命令理解了很多，而且其他

的东西也随之理解了很多。这个时候出现了我考试的一大救



星，和我一块租房子的人是某学校的研究生因为要考托福，

搞了根电话线上网，我自然是搭了个顺路车。 能在家里上网

后，我发现了很多意想不到的东西，下载了很多新的模拟软

件和boson的模拟考题。记得当时我下载了BOSON3.38的题，

作了以后成功率只有８０％，离１００％还差的远，我觉得

问题是还有上册的书没有看，对知识的理解还不连贯。但是

现在只有一本书啊！迫不得已我又把那本书给看了一边。４

月２５号这天我记得很清楚，在我的多次催促下，小A终于

讨回了那套书的上册，于是我又马不停蹄的看上册。 单词方

面很多都认识了，可是还是免不了去查。就这样花了也有大

概十天时间把上册给看了两遍。之后我又做了BOSON的题，

正确率基本上达到了90％。这时候大概是五月五号了. 我上网

的时候终于确认考试真的是变了，以前我总以为是那些卖题

库的网站为了赚钱而编造的谣传。现在明白真的是换成６０

７了，据说难度比５０７有了很大的提高，增加了模拟题而

且总的题量也减少到了５０题。 确定了这个消息后，我一度

显的很慌张，因为我不知道模拟题到底是个什么样子。就在

我不知所措的时候我做了keystone的那套题，那套题我认为绝

对是有质量的一套题，因为我在做它的时候正确率只有６０

％，这让我的头脑彻底冷静下来的了，我知道我还要付出更

多的努力。又花了一个星期的时间，把原版教材的上下两册

系统的完整的精读了一遍，感觉以前不理解的遗留难点现在

基本上全部解决了。又做了boson３.88正确率一般可以达到９

５％，keystone的题也可以达到90％以上了。时间是５月１５

号了，我觉得是时候要考试了，因为下个月有世界杯，我怕

到时候坚持不住了，而且我觉得必须要结束考试出去找个工



作实习一下。 但是这时我还是担心由于是新的６０７的考试

，一不小心就有可能给挂掉，我的那些钱可都是借来的啊，

真的是举棋不定。但是天住我也，就在这个时候我接触

了bible，看了bible后，我对考试有了全新的认识。 那段时间

我每天都要在论坛上呆好长时间，和朋友们交流观点，感觉

又进步了很多。而且我还下载了CISCO的考试模拟软件对考

试环境也有了准备。那时候我总共做了三套bible,而且下载了

三大类型总共九题的模拟题，对模拟题做了充分的研究。就

这样５月２４号那天我去报了名，花了９００大元，定在了

２７号考试。 在考前的三天，我把boson４.51又给做了一边

，正确率基本上达到１００％，而且我又对考试的注意事项

做了很多准备。在这里我要感谢草莓100test，因为他在培训

班里消息比较灵通，他在这方面帮助了很多。２７那天，顺

利的结束了考试，就这样一个初中生把CCNA给过了，有点

可笑是吗，但是对于我来说心里的一块石头总算是放下了。 

接下来就是找工作了，说实话我知道像我现在这个样子根本

就没有能力去做什么象样的工作。可是我必须要去找工作，

因为我在考CCNA这段时间里借了人家很多钱，我必须要去

赚钱还债。情况比那几个科班出身的兄弟惨的多，我试着发

出去的简历100％的没有回音，甚至有一次在一个人才招聘会

上一个人看到我是初中学历很委婉的暗示我说：这里不是你

来的地方”。我当时难过的真想哭，可是我还是忍住了，因

为我确实比别人差的很多，在几个月前，我还只是一名民工

。这时我又想起了好久没有联系了的小B，想起了他手把手教

我做线头的情景，或许再去做一名民工是我真正的归宿。其

实我现在很想接着去学习，MCSE是我下一个目标，可是真的



没有充足的时间和金钱了，我必须要去找工作。 我有一种直

觉，在不久的几天后，我可能会再次抗起沉甸甸的冲气钻在

震耳欲聋的轰鸣声中开始我的民工生活，但是我不会后悔我

这两个月所付出的努力。在这两个月我毕竟是成功了，我毕

竟取得了我在一年前我连想都不敢想的成绩。 而且我相信在

我身上也不会发生像小B那样空有好的手艺却一点点技术都不

懂的悲剧了，我还有了新的目标，以前我一直觉得做民工就

是我的命，现在我却坚信我不会永远只是一名民工。就像是

我今年取的了去年不敢想的成绩一样，明年的这个时候，说

不定还会有出人意料的事情发生呢！ 在这里我主要是想通过

我的经历来鼓励那几个现在很失落的兄弟，其实你们的条件

真的很好，千万不要轻易的悲观和放弃，至少你们有扎实的

基础去学习新的东西，至少你们可以堂堂正正的进出人才市

场。而且我也想告诉那些准备考取CCNA的兄弟们，只要你

们努力，一定会成功的。乱七八糟的说了这么多，有些人一

定会说，连你一个初中生也来凑CCNA的热闹，难怪现

在CCNA那么没有含金量了。但我更希望有人说：“连民工

都可以考CCNA了，我为什么不可以”。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


